

I Str.

Stadt Harsewinkel
Eing 31. OKT. 1983
Akt Abt

Briefe an die Lokalredaktion



Offener Brief zur Militärparade

Sehr geehrter Group-Captain,
anlässlich der Militärparade am Samstag, dem 29. Oktober, im Rahmen der Veranstaltung „Freedom of the Town“ haben wir in Form eines offenen Briefes einige Fragen an Sie:

1. Zur Zeit ihrer Entstehung hatte die Veranstaltung „Freedom of the Town“ sicher ihre Berechtigung. Damit wurde demonstriert, daß die Truppen wirklich die Freiheit der Stadt bewahren und etwas anderes als brennende und mordende Banden waren. Aber Traditionen, auch gute, können sich überleben. Nach offizieller Bekundung soll „Freedom of the Town“ die Freundschaft zwischen Briten und Deutschen vertiefen. Aber erreicht diese Veranstaltung ihr Ziel? Wenn nur wenig mehr als jeweils 100 Briten und Deutsche daran teilnehmen? Wenn im Zivilen nur ein militärisches Spektakel abgehalten wird?

Meinen Sie nicht auch, daß dem Ziel - Vertiefung der Freundschaft zwi-

schen Briten und Deutschen - eher gedient wäre, wenn man zum Beispiel Stadtteilfeste organisieren würde? Dort können Briten und Deutsche einmal gemeinsam feiern und miteinander ins Gespräch kommen. Dies wäre wohl eher eine Möglichkeit, die vorhandene Trennung abzubauen. Es sei nur erinnert an das gelungene Straßenfest westlich der Wippe anlässlich der Hochzeit von Prinz Charles und Lady Diana.

2. Wenn nun schon eine Militärparade stattfindet, müssen dann Hubschrauber im Tiefflug Harsewinkel überfliegen? Es sei nur an die Unfälle auf Flugtagen in der letzten Zeit erinnert.

3. Meinen Sie nicht auch, daß in der heutigen Zeit sich das Militärische auf das Militärgelände zu beschränken hat? Daß eine Militarisierung des Zivilen gefährlich ist? Daß die Uniform eher eine Hemmschwelle bei der Vertiefung der Freundschaft ist?

4. Meinen Sie nicht auch, daß mit militärischen Zeremoniellen dieser Art jeder heutige Krieg (ob konventionell oder nuklear) mit seinen unabsehbaren Folgen gefährlich verharmlost wird?

In Erwartung einer baldigen Antwort verbleiben wir mit freundlichen Grüßen

Friedensinitiative Harsewinkel

I. A. Rainer Linden

Hermann-Löns-Straße 9

4834 Harsewinkel